

Carola Blume – Geschichte der Frauenakademie

Die Frauenbildungsarbeit an der vhs stuttgart hat eine lange Tradition. Bereits 1919 wurden an der Vorgängerinstitution "Verein zur Förderung der Volksbildung" Frauenkurse eingerichtet. Diese fußten auf der Überzeugung des Gründers und Geschäftsführers Theodor Bäuerle, dass: "Die Fragen der Frauenbildung in erster Linie eine Angelegenheit der Frauen selbst ist" und nicht "als bloßes Anhängsel der Männerbildung zu betrachten ist".

1924 begann Dr. Carola Rosenberg ihre Tätigkeit an der inzwischen eingerichteten Volkshochschule Stuttgart, zunächst ehrenamtlich, später wurde ihr die Leitung der Abteilung Frauenbildung übertragen.



Carola Blume

Dr. Carola Rosenberg-Blume, verheiratet mit dem Schriftsteller Bernhard Blume, leistete eine bahnbrechende Frauenbildungsarbeit, die bald internationalen Ruf erlangte. Dennoch wurde sie wegen ihrer jüdischen Abstammung 1933 fristlos entlassen. Sie emigrierte mit ihrer Familie in die USA, wo sie 1987 verstarb.

Die Akademie selbst erhielt in Erinnerung und Wertschätzung an die Pionierin und Ahnin Dr. Carola Rosenberg-Blume im Oktober 1999 im Rahmen einer Feierstunde den Namen Carola-Blume-Akademie.

Weitere Informationen zu Carola Rosenberg-Blume und die damalige Frauenbildungsarbeit enthält das spannende Buch:

"Weib, hilf dir selber!" (ISBN 3-89850-970-2) von Dr. Anne-Christel Recknagel.

2019 feiert die Frauenakademie ihr 20. Jubiläum.

Warum Frauenakademie?

- Wollen Sie gemeinsam mit interessierten und interessanten Frauen lernen?
- Wollen Sie Teil eines Netzwerkes sein?
- Wollen Sie neue Kontakte knüpfen?
- Wollen Sie Ihre Persönlichkeit weiterentwickeln?
- Wollen Sie sich ausprobieren?
- Wollen Sie beruflich neue Wege einschlagen?
- Wollen Sie Ihren Horizont erweitern?
- Wollen Sie bei aktuellen Themen mitreden?
- Wollen Sie sich neuen Herausforderungen stellen?
- Wollen Sie Ermutigung?
- Wollen Sie zusammen mit anderen Frauen Spaß haben?

Oder etwa alles...?

Dann machen Sie mit in der Frauenakademie: von Frauen für Frauen!



"Die Frauenakademie hat mich ganz schön durcheinandergewirbelt"
Renate Schmid



"Durch die Frauenakademie bin ich selbstbewusster und mutiger geworden"
Rita Diener

"Dank den tollen Dozentinnen der Frauenakademie habe ich meine Selbsterfahrungen und mein Wissen in der Geborgenheit der Frauengruppe mit Begeisterung vertiefen können"
Simone Hindelang



"Die Frauenakademie hat mich intellektuell weiter gebracht und ich habe interessante Frauen getroffen"
Selina Schweier

